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令和6年能登半島地震で被災された皆さまに、
心よりお見舞い申し上げます。
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能登半島地震からの能登半島地震からの
復復 旧旧 ・・ 復復 興興 支支 援援 について（事前情報）について（事前情報）

　経済産業省では、復旧・復興支援策等を随時、公表しております。過去の事例においては、支援策を活

用する際、｢発災後の建物・施設の写真」｢発災後の設備などの写真」｢罹災証明書（市町村にて発行)」な

どが必要となりました。また、｢固定（償却）資産台帳」などの帳簿も求められる補助金もありました。

　加えて、発災直後に復旧工事等を行った場合、例外的に事前着手が認められることもありましたが、そ

の際でも「見積書、相見積、契約書、請求書、領収書」などの経理書類が、補助金申請の際に必要となる

場合もありました。

　詳細は検討中とのことですが、上記のとおり、｢発災後の資産等の写真（施設・設備ごと。可能なら複

数枚)」、｢帳簿や経理書類」などを残していただくよう、あらかじめお伝えいたします。

能登半島地震　関連商取引支援モール

この度の令和６年能登半島地震により被災された皆さまに謹んでお見舞い申し上げます。

被災地域の一日も早い復興を心より祈念申し上げます。

https://www.b-mall .ne.jp/notojishin/
「能登半島地震　関連商取引支援モール」は、ザ・ビジネスモールの商取引機能（「ザ・
商談モール」）の機能を活用し、令和６年に石川県能登半島を震源として発生した地震
または津波、火災などに関連して発生する需要に関する受発注を支援します。
ザ・ビジネスモールに参画する日本全国の商工会議所・商工会の会員企業であれば無料
でご利用いただけます。

利用事例

以下のような商取引につき、その受発注を支援します。※まず発注者（買い手企業）が案件を登録頂きます。

利用方法　※買い手 (発注)・売り手 (受注) ともに無料で利用いただけます。

■【買い手 (発注側) 】として利用するには

◆地震または津波、火災などで破損・倒壊した建物の復旧・補強工事を依頼したい

◆瓦礫撤去業務を発注したい

◆撤去した瓦礫を運搬して欲しい（又は、運搬できるトラックを貸してほしい）

◆事業の再開に向けて、製品・サービス提供に必要な材料が消失したため、資材や機材を

　発注（又はレンタル）したい

◆取引先が被災に見舞われたため、その取引先に代わって、部品や資材、商品等の調達先

　を探したい

■【売り手 (受注側) 】として利用するには
調達・発注を希望する場合は、マイページ「買い
手ページ」内「新しく買いたい案件（仕入調達・
発注案件）を登録する」ボタンから案件名末尾に
「【能登半島地震関連】」を記載のうえ発注案件を
登録してください。

案件名をクリックすると、詳細が確認できます。
対応可能な案件があれば、｢応募する」ボタンより
買い手に提案・応募することができます。

能登半島地震　関連発注案件一覧

マイページ：https://www.b-mall.ne.jp/mypage/

買い手 (発注側) ザ・商談モール

買い手 (発注側) ページ
新しく買いたい案件

（仕入れ調達・発注案件）を登録する

https://www.b-mall.ne.jp/notojishin/anken/

※くわしい情報については会報同封の
　中小企業情報のチラシをご覧ください！事業の再開や支援制度の利用についての相談

富山県の電話相談窓口 TEL 076－444－3962
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本所のホームページが令和６年１月15日(月)よりリニューアルしました！

スマートフォンでの閲覧も快適になり、今までより見やすくなりましたのでぜひご確認ください。 

これからも各種ＳＮＳを含めて会員事業所に大事な情報を発信していきますので、ぜひフォローお願いします ! !

射水商工会議所ホームページ が
リニューアル　しました！

LINE InstagramFacebook

ホームページの

ＱＲコードはこちら

職員の気になるワード 新　　規　　創　　業

　近年、新規創業をされる方が増加傾向にあります。本所管内においては内川沿いを中心にここ数年で

新規開店が続いており、賑わいを見せています。本所主催の創業塾においても受講者は増加傾向にあり、

好評を得ています。

　射水市で創業すると、最大で50万円の補助制度を活用すること

ができ、新規創業を考えている方にとっては魅力的な施策だと思

います。本所でも創業支援に力を入れておりますので、是非活用

いただければと思います。　　　                          　　(K . K記)

※参考
射水市創業支援事業
補助金について

各種ＳＮＳのフォローはこちらから

　会員の皆様におかれましては、お忙しい中、被害状況等について本所からの電話やアンケートにご対

応いただき誠にありがとうございました。聞き取りした結果、大小に関わらず230事業所余りが被害を

受けたと回答がありました。被害のあった事業所様におかれましては一日も早い復旧・復興をお祈り申

し上げます。

　１月29日(月)、友好商工会議所の千曲商工会議所より「令和６年能登半島

地震」のお見舞いと激励のため、福上光磨副会頭と職員２名が本所を訪問さ

れました。また、姉妹商工会議所の仁川商工会議所 沈載善会長をはじめ多く

の商工会議所よりお見舞いの電報等を頂いております。本当にありがとうご

ざいました。尚、本所事務所については、ほとんど地震の被害はない事を付

け加えさせて頂きます。

　令和６年能登半島地震で被災された皆さまに、心よりお見舞い申し上げます。

震災ニュース
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SERIES
潮　流　を　読　む潮　流　を　読　む

現実味を帯びる日本経済のデフレ脱却に準備万端か現実味を帯びる日本経済のデフレ脱却に準備万端か
　大和総研のエコノミストは直近の日本経済予測［注

１］において「日本経済のデフレ脱却が現実味を帯びて

いる」(Ｐ.６）としている。この「現実味を帯びる」と

は、物事に現実的な要素が多くなり、予想が現実のもの

となる可能性が高まるという意味である。「現実的な要

素が多くなる」とは、2023年11月１日公表の日本銀行

の24年度と25年度の消費者物価指数の予想の引上げと、

翌２日の岸田文雄政権の総合経済対策での「30年ぶり

の変革を果たすまたとないチャンス」という政府の認識

を指すものと思われる。

　ただし、｢現実的な要素が多くなる」と「予想が現実

のものとなる可能性が高まる」との間には、まだ距離が

ある（＝現実のものとなる可能性を高める要素が足りな

い）と考えられる。不足している要素は、高まってきた

インフレの持続性を支える政府と日本銀行の具体的な財

政政策と金融政策の着実な実施であろう。これによって、

企業の投資、家計の消費を後押しし、インフレの流れを

確かなものとする経済全体の供給力である潜在成長率が

改善できる。つまり、21年度0.2％［注２］の水準にと

どまる潜在成長率の「下支え」である。この「下支え」

が十分にできるかという懸念が残る。政府と日本銀行に

下支えの政策を実施するための事前準備が万全でない、

あるいはある程度“整っていない”と副作用が大きく

なってしまう。

　まずは、政府の財政再建が中途半端なままでは、金利

が上昇することで財政リスクが顕在化する可能性が高ま

り、経済対策を柔軟に打ち出すことができなくなる。政

府［注３］が掲げる「財政健全化」目標としては、｢

2025年度」には「国・地方を合わせたプライマリーバ

ランス（ＰＢ)［注４］を黒字化」することと「同時」

に「債務残高対ＧＤＰ比の安定的な引下げ」を達成する

としている（注３文書Ｐ.18）。現状では、｢普通国債残

高は、累増の一途をたどり、2023年度末には1,068兆円

に上ると見込まれ｣（同Ｐ.６）ている。この債務残高の、

｢税収を生み出す元となる、国の経済規模」（同Ｐ.18）

であるＧＤＰ（国内総生産）比は２倍超である。一方、

現在の歳入は、経済成長の停滞などが影響して税収の伸

びが歳出の伸びに見合っておらず、不足分を借金に頼っ

ている。さらに、歳出は、その３割を占める社会保障関

係費や、２割を超える国債費が大きく伸びている。この

ため、中長期的に見ても政府は借金に依存していくこと

にならざるを得ない。今後発行する新規の国債の金利は、

例えば、デフレ脱却で長期金利が１％上昇すれば、その

水準が新規の長期国債発行にすぐ反映されるため、国の

国債の利払い負担を高め、財政赤字の悪化に拍車をかけ

ることになる。さらに財務省の「試算｣［注５］によれ

ば、仮に金利が１％上昇した場合、短期的には普通国債

残高金利の１％上昇とはならないが、長期的には普通国

債残高の金利が１％上昇し、３年後の国債費（利払い

費）は3.7兆円増加する（経済成長率（名目）3.0％ケー

ス）。

　次に、デフレ脱却後の金利上昇による日本銀行自体の

バランスシートへの影響も大きいと想定され、異次元の

金融緩和政策からの出口戦略が順調に進められない可能

性がある。特に、日本銀行は異次元緩和政策としての長

期金利の引下げ手法（イールドカーブ・コントロール）

を維持するため、市場から大量の日本国債を購入してき

た。23年６月末時点での時価ベースの国債発行残高は

1090兆円で、このうち日本銀行は580兆円を保有する

［注６］。仮に24年、マイナス金利を解除するという

金融調整を実施すると、国債価格急落（長期金利急上

昇）リスクが発現し、保有国債の含み損が急増すること

で、ポートフォリオの資金収支が逆ザヤになる事態とな

り、バランスシートの縮小が困難になることが考えられ

る。22年に米国の中央銀行に当たる連邦準備制度理事

会（ＦＲＢ）も同じ困難に直面した。ＦＲＢは、長期金

利が低い間に、自身のバランスシートの縮小に着手し、

保有債券を売却した。しかし、債券売却と、それによっ

て得た流動性の吸収が同時に発生したため、ＦＲＢのバ

ランスシート縮小は非常に困難を極めることとなった。

加えて、冒頭の大和総研の経済予測では「短期金利の上

昇による日本経済への打撃は、長期金利の２倍以上｣

（Ｐ.41）と試算されている。

　24年には、大和総研の日本経済予測の中で、米国の

深刻な景気後退入りのリスク、中東・ウクライナ情勢の

緊迫化という地政学リスク、中国の過剰債務問題の顕在

化リスクなどが経済の主な下振れリスクとして挙げられ

ており、政府、日本銀行の「下支え」は不可欠である。

つまり、財政再建は意識しながら、規律のある財政政策

の下支えが必要であり、異次元の金融政策を調整してい

くものの、金融緩和の状態はしばらくの間は継続してい

く下支えが必要であろう。逆にこれらがなければ、デフ

レ脱却の「副作用」が日本の本格的な景気回復を阻害す

ることになりかねない。現実味を帯びる日本経済のデフ

レ脱却に準備万端かどうかが、デフレ脱却と宣言するこ

とよりも重要ではないか。

（12月８日執筆）

［注１］大和総研「第219回日本経済予測（改訂版）」

　　　　2023年12月。

［注２］内閣府「中長期の経済財政に関する試算」

　　　　2023年７月。

［注３］財務省「これからの日本のために財政を考える」

　　　　2023年10月。

［注４］国債の償還・利払いを除く社会保障や公共事業

　　　　などの行政サービスを提供するための経費（政

　　　　策的経費）を、税収などで賄えているかを示す

　　　　指標。

［注５］財務省「令和４年度予算の後年度歳出・歳入へ

　　　　の影響試算」2022年１月。

［注６］日本銀行「2023年４～６月期の資金循環統計｣

　　　　2023年９月20日。

株式会社大和総研 金融調査部　　　　

主席研究員　　内 野　逸 勢　
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先月の事業 Pick　up

　彩の国ビジネスアリーナが１月24日(水)・25日(木)、さいたまスー

パーアリーナで開催されました。中小企業の受注拡大・販路開拓、

技術力向上を目的としたイベントで、631の企業が出展し２日間で

１万3749人が訪れました。

　本所会員からは㈱北陸エンジニアプラスチック、樹林㈱、㈱クリ

アの３社が出展し、｢今回の展示会を通じて、認知拡大や参加企業と

の交流を深め販路拡大を目指したい」と話していました。

彩の国ビジネスアリーナに出展彩の国ビジネスアリーナに出展
１

24 25、

　東京・日本橋とやま館の交流スペースにおいて、令和5年度伴走型

支援推進事業の一環として、射水市商工会と合同で「まるごと射水

フェア」を開催しました。本所からは７事業者が商品を出品し、事

業者の皆さんにも商品のアテンドを行ってもらい、今後の販路開拓

につなげてもらう機会となりました。会期中は多くの来場者に生産

者のこだわりと工夫が詰まった商品を手に取っていただき、射水の魅力を感じてもらいました。

まるごと射水フェアの開催まるごと射水フェアの開催
１

22 28～

　伴走型支援事業として射水ビジネス商談会を開催致しました。

　11月に開催した長野県のバイヤーを中心にしたビジネス商談会に

引き続き、今回は関東圏の有限会社アイ.ビー.エス、株式会社ごっ

つお便、株式会社髙島屋の３社のバイヤーをお招きし、会員企業を

中心に９社の参加がありました。

　１社30分の時間で商品へのアドバイスや見積依頼など様々な話題が飛び交う商談会となり、参加者から

は「商品を展開していくうえでためになる話ができた」という声をいただきました。

射水ビジネス商談会 開催射水ビジネス商談会 開催
1

30

主な今後の動き主な今後の動き会議所
　２/11●日　珠算検定・段位認定試験

２/13●火　正副会頭会議

２/15●木　女性会新年会

　　　　　青年部来月度会議

２/19●月　マル経審査会

２/20●火　創造企業報告会

２/25●日　簿記検定試験

２/26●月　新湊青色申告会新年会

　３/１●金　
創業サポートセミナー

　３/８●金　

　３/７●木　いみず企業見学バスツアー　

※毎週水曜日　緊急金融相談会
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　令和６年１月１日に発生した能登半島震災における被災地対応として、射水ＹＥＧメンバー有

志が石川県七尾市や、氷見市にて支援物資の仕分け積込みや瓦礫の撤去作業を行いました。

　被災地域の単会とは今年度９月に開催した北陸信越ブロック大会を通して繋がりをもったこと

もあり、支援に駆けつけた際には会員や家族に大変感謝されました。

　その一方で、実際に見た被災地では何が本当に必要されているのかや、連絡網をはじめとした

災害発生時の対応についての課題も見られ、青年部として何を備えておくかを考えさせる出来事

もありました。

　被災地ではまだまだ支援が必要とされているので、今後も支援の協力を行っていきます。　　

　(Ｍ.Ｙ記)　

能登半島震災を受けて

　２月３日(土)～24日(土)の期間中、クロスベイ新湊にてイルミネー

ションの点灯を行っています。

　きらびやかなイルミネーションの光をお楽しみください。ご来場お待

ちしております。
　　　　　　　　　　　　　※点灯式イベントは終了しております。

CROSSnation
～これからつくるみんなの光～

２

３ 24～ 開催中

青

年

部

だ

よ

り

青

年

部

だ

よ

り

SERIES ト　レ　ン　ド　通　信ト　レ　ン　ド　通　信

客が本当に求めていることは何なのか客が本当に求めていることは何なのか

　「この渡り廊下はわざと雪や落ち葉が舞い込むよう
につくってあります」。長野県須坂市にある“日本一
予約が取れない宿”として知られる仙仁（せに）温
泉・岩の湯の金井辰巳社長に、現地でお話を聞く機会
がありました。山間のありふれた温泉宿だったこの場
所を三十数年かけて現在の姿につくり替えたストー
リーは、驚きの連続でした。
　まず、この宿には自前のウェブサイトがありません。
宿泊業界では常識であるネットを通じた予約受け付け
や情報提供はしていません。一部の旅行サイトにキャ
ンセルが出た際の空室状況の情報が出ているようです
が、そちらを見ると2024年の予約は年末まで１日も
空きがありません。宿泊客のほとんどがまた翌年以降
の予約を入れるそうです。クリスマスや年末年始は休
業です。
　宿は渓流に面した深い森の中にあります。金井社長
によると、窓から見える木々は全て自身で種類や枝ぶ
りから配置を決めて、お客さんが見たい景色をつくり
育てているそうです。客室は18あり､食堂も18、温泉
の浴槽も大小合わせて現在18あります。どれも全てが
違うコンセプトで形や温度、設備を変えています。
　先代が経営していた昭和の時代はどの地域の温泉宿
にもあるように、団体客をメインにしたサービスを提
供していました。交通の便も良くない上、特に知られ
た観光地に近いわけでもないこの宿の生き残り策を必
死で考えたと金井社長は言います。「山間の小さな一
軒家」にしかできないことは何なのか。わざわざこの
宿を選んでくれるお客さんが、本当に求めていること

は何なのか。その結果、「情けと癒しと旅文化の創
造」という企業ミッションにたどり着いたそうです。
　そしてそのコンセプトに共感してくれるお客さんだ
けにターゲットを絞り、カラオケをやめ過剰な接待
サービスもやめ、客室の数もぐっと減らしました。そ
れから日々改良や改修を重ねて現在の姿に至っていま
す。とにかく毎日必ずどこかを変えていると言います。
ですから、リピーターも毎回違った体験を得られます。
　冒頭に挙げた吹きさらしの渡り廊下も当初はガラス
張りだったそうです。それをあえて外気に触れるよう
に改修しました。「わざわざこの宿を選んでくれるお
客さんは、冬は冬の寒さや雪の感触、秋は秋で落ち葉
を踏む感触、空気の匂いを感じたいはず」という考え
に基づき、変えたとのことです。ちなみに年末年始を
休業にするのは従業員に休んでもらうため。家族の誕
生日も休みだそうです。従業員にも家族がいて生活が
あり、それぞれの幸せがある。これをないがしろにし
ては良質のサービスは提供できないと考えているため
です。現在、この宿にはここで働きたいという応募が
全国から来ているそうです。
　優良顧客に選ばれて高付加価値サービスを提供する。
これを実現するには顧客の心の奥にある欲求を突き詰
め、それを具現化するスタッフの育成が大事なのだと
強く感じました。

日経ＢＰ総合研究所　上席研究員　　
渡 辺　 和 博　



令和４年分の確定申告をした方のうち、

３人に２人が
e-Taxで申告しています︕

7797号　　ＣＣＩいみず797号　　ＣＣＩいみず

インフォメーションインフォメーション

共 催 セ ミ ナ ー

公益社団法人　高岡法人会
TEL　23－8855　　FAX　26－1216

(令和６年２月１日現在)

金　融　関　係

主な公的融資制度の利率

資　　金　　名

日本政策金融公庫

(国民生活事業)

富　山　県

射　水　市

マ ル 経 融 資

普 通 貸 付

小 口 事 業 資 金

中小企業振興資金

利率(年)

1.20％

1.10～3.50％

年1.80%以内

年1.80%以内

日　時 令和６年　３月13日 (水)
　14：00～15：30

場　所 高岡商工ビル　４階会議室

演　題 ｢2024年問題と労務リスク」
～何がどう変わるのか！～

講　師 社会保険労務士・精神保健福祉士
RMCA-J　上級リスクコンサルタント
　　　　　　　　　赤澤　　将 氏

定　員 50名

※事前申し込みが必要です。

（先着順とし定員になり次第締め切りさせていただきます）

ホームページ (https://www.houjin-takaoka.com/) を
ご確認の上、お申し込みください。

入場無料

公益社団法人高岡法人会
Ａ Ｉ Ｇ 損 害 保 険 ㈱

確定申告は
でさらに

便利︕
■✓　スマホやパソコンで　　　　　　■✓　「確定申告書等作成コーナー」から申告書を作成して
■✓　マイナンバーカードを使ってe-Taxで提出♪

画面の案内に沿って金額等を
入力するだけで作成完了

で確定申告書を
作成︕自動計算

注目︕

◆確定申告書等作成コーナーを利用すると

マイナポータル連携について
詳しくはこちら

e-Taxの　　つのメリット

書面提出の場合は
１か月～１か月半程度で還付

作成コーナー

マイナンバーカード × e-Taxマイナンバーカード × e-Tax

控除証明書等のデータを
自動入力できるので、
集計や入力の手間が不要

マイナポータル
連携で 自動入力
◆さらに、マイナンバーカードを利用すると

※ご利用には事前準備が必要です。証明書等のデータが自動入力できるようになるまで
　一定の時間がかかりますので、確定申告前にお早目のご準備をお願いします。
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第56回目は喰べものや世楽美様にお話を

伺ってきました。

喰べものや世楽美

斉 藤　まゆ美　さん

　元々埼玉で20年以上飲食店を営んでいたシェフの茂木と地域おこし協

力隊で赴任していた私の２人でビストロ（フランス料理の居酒屋）を

オープンしました。シェフ自らDIYでリノベーションした蔵の中は、居

心地のいい隠れ家のような雰囲気になっております。１品からでも気軽

に楽しめる料理とお酒を楽しめるお店です！

　現在は夜営業を基本として、土日祝のみランチ営業を行っております。

｢喰べものや世楽美」さんはどのようなお店ですか。

　ワイン、カクテル、ビールを中心に100種類以上のアルコールメ

ニューを準備しております。初めてのご来店の方には茂木シェフのおま

かせセットメニューがありますので、お気軽に世楽美の味を知って頂け

ると思います。

アピールポイントをお聞かせください。

内川沿いの蔵をリノベーション
隠れ家的ビストロに

このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

　お店の反対側で布や雑貨を販売している布もの屋 「 C’est la vie

(セラヴィ) 」 も同時期に開店したので、そちらにも来ていただける

と嬉しいです！

　世楽美のお店では、様々な魚種が揃う新湊のおいしいお魚を使った

メニューをもっと増やしていきたいです。

　３月からは平日もランチ営業をスタートする予定です。地元の皆様

により親しんでいただけるお店にしていきますので、世楽美と

C’est la vieをどうぞよろしくお願いします。

今後の展望をお教えください。

8 ＣＣＩいみず　　797号ＣＣＩいみず　　797号

掲載企業を募集しています どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。 TEL.84-5110　担当／塚本 まで

事業所名：喰べものや世楽美 (せらび)

所在地：〒934-0013

　　　　射水市立町14－30

電　話：050－8881－3125

事業内容：ビストロ

定休日：不定休

営業時間：17：00～21：30

　　　　　(最終入店)

　　　　11：00～17：00

　　　　　(土日祝のみ)

■ Instagram

た せ ら び
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